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第 ２回定例会 一般質問通告書 
   受付番号 １  

令和５年２月 27日 15時 10分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

金城 章 １．道路行

政について 

①東西道路(宜野湾横断道路)の進捗状況は。 

設計等、決定状況はどうか。 

②南伸線の工事の完成予定はいつか。 

③村道(潮垣線)拡張計画はあるか。 

④奥間南上原線の工事完了予定はいつか。 

進捗は。 

⑤緩和区域の新たな道路計画はあるか。 

⑥安里中央線入口 329 号線信号をセンサー式への

変更計画はあるか。 

村長 

２．小・中学

校建設事業

について 

①公募型プロポーザルにての業者選定はどの様に

決定されたか。加点項目審査の結果の点数の評点

はどの様に行われたか。 

②各小学校のグラウンド、校庭は全面芝生の計画

はあるか。 

③維持管理による整備・修繕の費用はどうなるか。 

④緑化計画はどうなっているか。(樹木等) 

村長 

 教育長 

３．中城中学

校跡地利用

について 

①本村の今後の中学校建設、中学校等跡地の計画

(商業区計画)はどう考えているか。 

 

村長 

教育長 

４．共同のま

ちづくり計

画について 

①施政方針にて北中城村との共同による中城城跡

の活用や共通課題の解決、土地利用計画等を策定

し中部広域都市計画区域への移行実現に取り組

むとありますが具体的にどの様な取組を行うか。 

②市街化移行はいつになるか。 

③国道・村道周辺の用途変更市街化の考えはある

か。 

④政策参与の配置による事業進捗をどう考えてい

るか。 

⑤中城城跡(県営公園)内へ県民・村民人材育成を

ふまえ、文化・芸能・各種集会ホール施設建設の

要請(県・国)への考えはどうか。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
     受付番号 ２  

令和５年３月２日 10時 59分 

質問者 質問事項 質問の内容 
質問の相

手 

安里 清市 １．学校教員

の確保につい

て 

 

議会報告会でも教員不足に対する心配の意見があ

りました。 

① 新年度の教員の確保はなされていますか。 

② 新年度の各学年の学級担任は正規職員ですか。 

③ 新年度の村内の学校における、教職員の構成を正

規職員・臨任職員別に伺います。 

④ 担任に病休などで欠員が生じた場合の対応策は。 

⑤ 正規職員を採用する必要性は何か。 

 

 

 

教育長 

２．会計年度

任用職員の処

遇改善 

① 令和 5年度の充足率は十分か。年度開始時期には

会計年度任用職員（以下、会計職員と記）は何名

の予定ですか。 

② 会計職員への勤勉手当の支給については令和 4年

12月末に閣議決定された「地方からの提案などに

関する対応方針」の中で示され、支給について検

討を行い、結論を得るとされているが、その取り

組みを伺います。 

この場合に必要になる経費の概算額はいくらか。 

③ 同年齢（20歳から 5歳刻み）における職員と会計

職員（パート及びフルタイム）の年収（給与、期

末手当、勤勉手当）の平均を伺います。 

④ 財政上の制約により、勤務時間をフルタイムより

わずかに短く設定し、パートタイム職員として位

置づけしていませんか。 

⑤ 施政方針の中で謳われている「中城が好き・・誇

りと愛着が生み出すとよむ中城」の実現に向け

て、会計職員の正規化が必要ではありませんか。 

 

 

 

村長 



３．地域防災

計画の再編 

新年度に地域防災計画が再編される予定です。 

現行の中城村地域防災計画では第 1 編 基本編 第 1

章 総則の第 1節 目的とし（１）基本編（２）地震津

波編（3）風水害等編となっていますが、それに続け

て（４）その他災害編を新たに加え、その中で以下の

件を追加したい。 

① 発電所への事故対応について 

この件につきましては令和 4 年 6 月の第 6 回定

例会における総務課長答弁の中で、「マニュアル

的なもので、それに掲載できるかどうかは検討

できるものと考えています」としています。 

今回の防災体制構築事業委託料 1,012 万円で

改訂される計画書に組み込んでいただきたい。 

② 飛行機の墜落事故などに対する対応 

本村の上空を日夜飛び交っている航空機の事故

への対応を加える必要もあると思いますが、如何

か。 

 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
     受付番号 ３  

令和５年３月２日 11時 10分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

大城 常良 １．護佐丸バスの

高齢者無料支援に

ついて 

①交通弱者の交通手段として運行が開始されまし

たが、今般、高齢のため免許証を返納する高齢者が

多くなっています。その方々が買い物や病院等に

気軽に外出できるように 65歳以上の高齢者を無料

にできないか。 

村長 

２．待機児童・待機

学童について 

①令和５年度より吉の浦保育所がこども園へ移行、

新設のひらやすこども園も開園に向けて順調に進

んでいると思います。そこで待機児童の発生はな

いと思いますが、確認のため状況を伺います。 

②こども園や保育園で保育士不足が大きな問題に

なっているが本村の現状はどうか。 

③令和５年度待機児童の状況はどうか。 

④津覇小では体育館内、中小では教室で学童クラブ

を運営していますが、両小学校の建設に伴い、今後

の学童クラブへの対応、取り組みを伺います。 

村長 

３．農業振興への

取り組みについて 

①令和１年・２年・３年の耕作放棄地の面積及び、

同年に耕作放棄地を解消した面積を伺います。 

②農地面積に対して耕作放棄地の割合はどうか。 

③農業委員会と農地中間管理機構との連携体制は

どうか。 

④農業委員会と青年農業クラブの連携はあります

か。 

⑤農業委員会制度が変わって６年になりますがこ

れまでの農業、これからの農業について現場で頑

張っている会長のご意見をお聞かせください。 

村長 

農業委員会長 

４．教育行政に

ついて 

①教員不足が大きく取り上げられているが令和５

年度の本村の状況を伺います。 

②津覇小・中小の建設計画の見直しで大幅な建設予

算の減額が見込まれるが減額の内容及び、納得の

いく提案になっているか。 

 

村長 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
   受付番号 ４  

    令和５年３月４日 11時 34分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

石原 昌雄 １．交通安全

の取り組み状

況は 

村内においては、交通渋滞や交通事故危険個所が 

多くあり、早めに対策してほしいとの要望がある。 

そこで、次の件を伺う。 

① 警察署や公安委員会への信号機設置の要請件数

と箇所はどこか。 

② 県道 29号線の渋滞解消の取り組みはどうか。 

③ 国道 329 号奥間交差点付近の工事の進捗はどう

か。 

④ 奥間南上原線の改良工事の進捗状況はどうか。 

⑤ 集落内の交通安全対策はどのようにしているか。 

村長 

２．観光事業

について 

本村の観光推進のためには、観光地の中心となる

中城城跡のアピールや整備が急務と思います。次の

件を伺います。 

① 中城城跡共同管理協議会は、北中城村との共同管

理となっているが、今後どのように管理運営して

いくか。 

② 観光客の目標数はあるか。どのようなピーアール

やイベントの誘致をしますか。 

③ 両村の観光協会が連携する活動はあるか。 

④ 共同のまちづくりへ向け観光事業はどのように

位置づけているか。 

⑤ 中城城跡正門側からの入り口の工事の進捗はど

うか。 

⑥ 県営中城公園内に、郷土劇場や世界のウチナーン

チュ会館等を誘致する考えはないか。 

村長 

３．高齢者福

祉政策につい

て 

 

浜田村長の高齢者福祉への取り組みと考え方をお

願いします。 

① 高齢者福祉の早急な取り組みはあるか。 

② 要介護者へのおむつの給付事業の現状とこれか

らの取り組みは。 

③ 一人暮らし高齢者への配食サービスの現状は。今

後負担軽減は出来ないか。 

また、ヤクルト飲料の配布の現状はどうか。 

④ 運転免許返納の高齢者に対する支援はあるか。 

⑤ 老人クラブ活動にマッチするような護佐丸バス

の運行変更や高齢者支援のためにスクールバス

の昼間の運行の検討は出来ないか。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
    受付番号 ５  

     令和５年３月４日 14時 58分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 修 １．自治会防犯

灯村負担行為 

 

令和５年度より自治会管理の防犯灯電気料金

を村費で負担していく事は、自治会活動を飛躍的

に向上させる英断の方針施策と高く評価致しま

す。 

一方でキャッスルタウン吉の浦は本村で唯一防

犯灯が未だに設置されておらず、方針で負担する

という事は村住民平等の下、防犯灯の設置に向け

長年の思いにようやく「日の目を見る」事が出来

るのではと、地域住民の期待も大きいととらえま

す。そこで 

➀キャッスルタウン吉の浦の防犯灯設置整備に

向けての対応を行っていくのか伺います。 

➁自治会管理の電気料負担に関して令和５年４

月分より負担すると考えるが、名義変更等の手

続きの対応はどの様になっているのか伺いま

す。 

➂防犯灯電気料金負担に関して、各自治会管理

の電気番号等の調査確認を２年前に行っており

ますが、それに基づいた記載電気番号等の電気

料金を負担すると認識してよいか伺います。 

村長 

２．中城小学校

環境アセスメ

ント 

 

中城小学校の全体配置に関して要求水準書の全

体配置の基本を真逆の配置計画が提案されコス

ト削減の要因にもなっておりますが、運動場が吉

野浦線側に配置されることで、近接する屋宜住民

の周辺には少なからずとも環境の変化が生じる

のではないかと不安視致します。事業を進めてい

く上でのこれからのアセスメントを伺います。 

➀学校グランドより発生する砂ぼこり対策はど

の様な対応を考えているのか 

➁運動会やイベント等による放送・騒音被害等の

対応策はどの様に考えているのか 

➂今後の課題として工事期間における工事車両

進入路や現通学路及び地区住民交通経路の通行

分離の計画はプレゼンテーションの中で説明は

あったのか伺います。 

➃修繕費の発生は何年度から発生するのか 

村長 

 



３． 「青葉苑」

令和 12 年を解

体年度として

見据えての資

金計画 

 

 

 

施政方針にも述べていますが、様々な事業を進め

る上で中長期財政計画は行政政策・財政運営を大

きく左右し効率的計画の実施や財源の確保によ

り健全的行政経営に努める必須的取組みと思い

ます 

青葉苑においては新施設の供給に伴い解体され

ることは村民共通認識の事業にあると考えます。 

そこで 

➀青葉苑施設の解体費用に関し、本村負担分費用

を、どのように財政計画で捉え資金計画を図って

いくのか見解を伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
    受付番号 ６  

  令和５年３月５日０時 29分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 博正 １．中城小学

校と津覇小

学校の少人

数学級事業

について 

 

(１)事業成果及び課題についての所見を伺います。 

(２)この事業は国や県が制度化し実施に向けて取

り組むのが本筋だと考えるが制度改革をシンポ

ジウムなどを開き広く発信すべきであり開催す

る考えはないか。 

(３)国が行おうとする異次元の少子化対策に何を

期待するかお答えください。 

(４)構造的教員不足が指摘されているがその原因

をどのように考えているか。 

(５)教員不足の改革案があればお答えください。 

村長 

２．保育現場

の職員配置

基準の改善

について 

 

(１)先進諸国の中でも最低レベルの職員配置基準

レベルを改善していく必要があると考えるが所

見を伺います。 

①保育士ひとりあたり４、５歳児 30人の基準を見

直しする必要があると考えるが所見を伺います。 

②３歳児に関しても、保育士ひとりあたり 20人で

国際基準からかけ離れた基準であり改善は急務

であり子ども政策は何よりも優先する課題です。 

自治体独自に改革推進する考えはないか伺いま

す。 

村長 

３．部活動の

指導を巡る

対策につい

て 

 2021年１月県立高校の生徒が自ら命を絶った。こ

の痛ましい事件では部活動の密室性がはらむ危険

性が指摘されている。しかしながら、ガイドライン

や生徒指導提要には、部活動の密室性を解消する具

体的対策は乏しいのが現状である。以下について質

問致します。 

(１)指導者から生徒に対して執拗な叱責の事実は

ないか伺います。 

(２)指導者から頻繁にメールや LINE による過度な

やりとりはないか伺います。 

(３)高校進学の前に部活動の「活動継続確約書」が

存在すると指摘されているが、そのことを把握し

ているか伺います。 

(４)体調不良等により部活を休むと「これ以上休む

と成績に影響するよ」など不適切な言動をしたり

との事例はないか伺います。 

(５)文科省の示す基準についてお答え下さい。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
    受付番号 ７  

   令和５年３月５日 15時 10分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

玉那覇 登 1．行政サービスの

利便性向上につ

いて 

 

情報・通信技術の進展で我々の生活が便利になり、

令和 3 年度からスマホによる税金納付ができるように

なりました。今年の 4 月からは住民票、戸籍証明、印

鑑証明書等が、どの市区町村でもコンビニ交付できる

ようになり生活の利便性が向上します。更に役場の窓

口に足を運ばなくても自宅のＰＣやスマホから時間を

問わず行政申請が可能となります。しかし、マイナン

バーカードを取得しないとその利便性は受けられませ

ん。現在の取得状況（県、村）を伺います。 

②スマホを持つほとんどの人が利用していると言われ

るLINEですが村も公式アカウントで様々な情報を発信

していて利用者に喜ばれています。 

現在のともだち登録者数は何人か伺います。また、項

目を増やして村発信だけでなく双方向型の利用にする

と更に利便性向上が図られるができないか伺います。 

村長 

2 農業振興の取組

について 

 

令和 2 年度に完成した農業振興ビジョンでは「持続

的で発展的な夢ある農業」を理念に掲げ施策を展開し

農業振興に取り組んでいます。しかしながら農業を取

り巻く環境は、高齢化や後継者不足、自然災害や病害

虫などで被害を受け生産量が減り生産所得が減少し農

業を継続するのに厳しい農家も少なくないと思いま

す。これまで様々な農業振興に対する支援を行って来

たと思いますが、これまでの農業支援について伺う。

農業振興の様々な課題に耕作放棄地・荒廃農地解消だ

と思います。荒廃地解消のための事業とありますが予

定の事業を伺う。 

村長 

3 地域限定旅行業

取得してツアー

商品の開発 

昨年度の施政方針で述べられました地域限定旅行業

登録も済ませ、本年度から村内の観光ツアー商品開発

など行われると思われるがそれを伺います。 

村長 

4 物価高騰に伴う

支援 

 

ロシアのウクライナ侵攻や円安等様々な物価高騰が

続くなか、更に約 40％の電気代値上げが実施される予

定です。行政として支援計画はあるか伺います 

村長 

5 中学校の部活動

の地域移行に

ついて 

中学校の部活動の地域移行について本村の取組を

伺います 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



受付番号 ８  

令和５年３月５日 23時 12分 

 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

比嘉 護 １、村道交通

量 に つ い

て 

役場の移転及び幼稚園新設に伴い、村道路の当間

地区を中心に交通量が多く、通学路などもあること

から当間地区の交通量の調査などを行い、事前に対

策が打てないか。 

村長 

２、ふるさと

納 税 に つ

いて 

ふるさと納税の仕組みを教えて頂きたい。 

・予算はいくらか 

・何にいくら使っているか 

・管理方法は 

村長 

３、公共工事

について 

村外の企業が落札した場合、出来るだけ村の事業

者を優先に下請けさせることができないか。 

 

村長 

４、各事業へ

の 提 案 に

ついて 

役場内に案内係の設置について 

①行政サービスの一環として、庁舎内に案内係りを

設けることはできないか。 

 

職員の視察研修について 

①職員の視察及び研修が実施できないか。 

 

中城城跡入場税について 

①中城城址の入場料と一緒に入場税がとれないか。 

 

新垣地区ペリー旗立て岩について 

①雑草などが増え、正面から分かりにくい。草刈り

作業を行うにはどのような段取りが必要か。 

 

ノベルティグッズの制作（サコシュバック等） 

①中城村のオリジナルとして制作できないか。ＰＲ

活動の一環として。 

資料入れとしても使える(お土産品) 

グッズとしても販売できる。 

 

村長 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
     受付番号 ９  

    令和５年３月６日７時 00分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

小橋川 恵美 1.不登校児の

対応について 

 

昨年 12 月の定例会の一般質問で他議員から不

登校についての質問がありましたがもう少し具体

的にお伺いします。 

 

①令和 4 年度 3 月現在、各小学校・中学校の不登

校児の人数は？ 

 

②不登校の定義は 

 

③不登校の理由はそれぞれあると思うが、 

学校側や教育委員会は主にどのような対応をし

ているのか？ 

教育長 

2．教職員の働

き方改革の取

組は 

 

沖縄県の深刻な教員不足に伴い、県教育長が『一

部で 1 学級あたり児童数を増やすこと』を発表し

ましたが、本村の次年度の学級編成や教職員の働

き方改革の取組について伺います。 

 

①次年度の小中学校 4 校の教員の配置数はどうな

るのか？ 

 

②令和 4 年度の４校の教職員の平均残業時間は何

時間ぐらいか？ 

 

③教職員の多忙な業務を軽減するために教育委員

会が取組んできた主な業務改善はどのようなこと

があるか？ 

 

④まだ、取組めていない業務改善はどのようなこ

とがあるのか？ 

 

⑤中学校の部活外部移行の進捗状況は 

 

⑥先生方の業務負担を軽減するため各学校へスク

ールサポーターの配置を検討できないか？ 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
      受付番号 10  

  令和５年３月６日 9時 14分 

質問者 質問事項 質問の内容 
質問の

相手 

比嘉麻乃 1．施政方針

について 

 

（1）教育環境の充実 

①県内初となる民間資金や技術力を活用したPFIによる

小学校建設が進められているが、両小学校の建設スケ

ジュールと総額、返済期間を伺う。 

②少人数学級事業の継続に関しては「県全体における

人材不足での教員確保が困難」とあるように現在、 

全国的に教員不足が深刻な問題となっている。本村の

4小中学校の職員配置の現状と部活動顧問を受け持っ

ている教員の人数を伺う。 

③「第3子以降学校給食費助成事業を令和5年度より補

助率100%へ引き上げ保護者の負担軽減を図ってまいり

ます」とあるが本村は物価高騰の影響を受けた保護者

の経済的負担軽減を図るため、令和4年10月から令和

５年3月まで新型コロナウイルス地方創生臨時交付金

を活用し、学校給食費の無償化を実施している。今後

の継続を要望しますが見解を伺う。 

（2）子育て支援 

①以前から要望してきた、こども医療費助成事業の対

象年齢を高校3年生相当の年齢まで拡充した事を高く

評価しますが、障がいをお持ちのお子様の医療費も同

様に窓口無料にする考えは。 

②本村の待機児童（保育園、学童保育）の現状を伺う。 

③「こども家庭センター」の役割と設置後の取り組み

について伺う。 

（3）新たなまちづくり 

①令和５年度より非常勤特別職である政策参与を配置

するがその役割と期待するものは。 

（4）新型コロナウイルス 

①「新型コロナウイルスと共存する新たな日常生活に

対応するため、基本的な感染予防対策を意識した行動

を続ける事が重要となります」とあるが、今後、学校

現場でのマスク着用について伺う。 

（5）行政サービスの利便性向上 

①令和５年4月1日より全国のコンビニエンスストア等

において住民票や各種証明が取得できるようになりま

村長 



 すがマイナンバーの申請率を伺う。 

（6）産業振興への取組み 

「耕作放棄地の発生防止・解消に向け」とあるが、農

福連携を推進する目的で農業と福祉をマッチングさせ

る農福連携相談会を開催する考えはあるか。 

（7）まちの基盤整理 

①「南上原地区土地区画整理事業は整備が完了し、快

適で住みよい住環境が構築され」とありますが、区画

整理事業から外れた井水原では、おうとつの激しい村

道があります。整備を要望しますが見解を伺う。 

②「安心で安全な水道水を安定的に供給する」とある

が、南上原配水池は北谷浄水場から供給されているが、

安心で安全な水なのか伺う。 

（8）多様な福祉施策と健康増進 

①「基幹型相談センターの設置を検討」とあるが、セン

ターの役割と目的、いつの設置を目指しているのか。 

（9）安心・安全なくらし 

 これまで各自治会において負担していた防犯灯電気

料金を令和５年度より村が負担することを高く評価し

ます。「子ども達が安心して通学できるよう環境整備

に努めてまいります」とあるように交通事故が起きに

くい環境を構築することが重要だと考え伺う。 

①村道に越境し交通の妨げになっている木々や農作物

の対応について伺う。 

②令和５年4月1日に施行される民法第233条の改正に伴

う行政の対応と課題を伺う。 

③県道29号線ドラッグモリ付近を横断する人が多く、

地域住民から信号機設置の要望が以前からあるが見解

を伺う。 

（10）行政経営 

 本村は2020年の国勢調査で2015年に比べ、人口増加

率が県内で最も高く今後も人口増加が考えられるが、

それに対する職員の負担やサービス向上について以下

の事を伺う。 

①「理想の職員を育成するための取組みを継続」とあ

るが、本村の考える理想の職員とは。 

②本村の条例で定められている職員の定数を伺う。 

③中城村障がい者活躍推進計画について伺う。 

④職員の実務研修について伺う。 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
      受付番号 11  

   令和５年３月６日９時 22分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

屋良 照枝 １．施政方針

より 

施政方針より、産業振興への取組みにおいて 

農業振興ビジョンにおける具体的な取組みとし

て、耕作放棄地の発生防止・解消に向け、事業

を活用した荒廃農地の再生に努め、再生した農

地は地域の担い手である新規就農者や中心経営

体に集積し、荒廃農地の利用促進を図ってまい

ります。また農業関係機関と連携し、担い手農

家のより良い営農環境づくりに取組み、農業経

営の安定化を目指すと述べております。 

そこで伺います。 

①耕作放棄地への解消にむけて具体的な取組み 

をお聞かせ下さい。 

②農業経営の安定化とはどのような状態である 

と考えていますか伺います。 

施政方針より、水産振興において、浜漁港に

おける冷凍庫設置工事を実施し、アーサ等の

水産物の安定供給を図ると述べております

が、その具体策を伺います。 

 

村長 

2．護佐丸バス

の運行拡大に

ついて 

護佐丸バスの浜バス停の設置をルートの見

直しを以前より要望しておりますがその後の

進捗状況、進展はありますか伺います。 

村長 

 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
       受付番号 12  

 令和５年３月６日９時 44分 

質問者 質問事項 質問の内容 
質問の

相手 

桃原 清 １．村道西坂

田原線、砂川

線道路改良

工事の件 

①西坂田原線、砂川線は４年前に 

「改良工事を計画しているが、概略設計は終わった。」 

 との情報を得ています。 

 実際この村道の状況は大変ひどく、すぐにでも改良

工事をしないといけない道路であります。 

  そこで伺います。 

この村道を改良工事するに当たって、これまでの状

況と今後の予定は、どうなっていますか。 

村長 

２．新川線１

号橋改修工

事の件 

現在行われている新川線１号橋改修工事について

伺います。 

①入札日時、落札金額、工期がいつからいつまでか伺

います。 

②元々この橋は小さく、今般の工事を行うに当たって

は土地の購入が必要だったはずだが購入した土地の

㎡数及び購入代金がいくらか、伺います。 

村長 

３．職員の研

修について 

①職員を対象とした研修には、どの様な研修があるの

か伺います。 

②村外の出張にはどの様な出張があるのか。 

県外出張、宿泊、長期出張もあるのか伺います。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
        受付番号 13  

  令和５年３月６日９時 46分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

仲松 正敏 １．保育施設送迎

バスでの置き去

り防止対策等に

ついて 

 令和４年９月、静岡県において３歳の女の子が認定

こども園の送迎バスに置き去りにされ、熱中症で亡く

なるという大変痛ましい事故が起きました。同様の事

故は令和３年７月に福岡県でも起きており、度重なる

悲痛な事故に多くの方が心を痛めたと思われます。 

 令和３年７月の事故後、国は安全対策を徹底するよ

う通知を出し、各自治体で安全点検等が行われたと思

います。しかし、それにもかかわらず、令和４年９月

でも同様な痛ましい事故が発生しました。 

①保育施設の送迎バスの運行について国から安全対

策を徹底するよう通知があったと思うが、現在どのよ

うな対応をされているのか伺います。 

②村では、全国で送迎バスによる置き去り事故が毎年

発生していることを受けて、村内の保育施設との安全

会議とか定期的にされているか伺います。 

村長 

２．吉の浦会館の

設備改修につい

て 

 今日、社会の成熟化や価値観の多様化が進んでいく

中で、国民生活における余暇活動として芸術文化活動

が改めて見直されています。こうした活動として、拠

点となっているのが、公共ホールや文化ホールなどと

呼ばれ、音響設備の整ったホール、楽屋、練習室、多

目的スペースなどの機能を有した公共施設である。 

 吉の浦会館は、中城村で唯一、村文化まつり、村老

連の活動その他多くの催し物や、サークル活動、生涯

活動の拠点として大きな役割をはたしている施設で

あります。 

 このような施設は、経済的貢献も大きいといわれて

います。 

知識経済化、サービス産業への移行等、産業構造の変

化を受け、文化芸術により創造性を涵養することで産

業振興につなげる必要性が指摘されている。つまり、

文化資源こそ経済成長の源であり、新たな市場を生

み、出源泉になり得るのである。 

 創造性を有する人材の育成は、地域の競争力にもつ

ながっていくことから、子どものころから文化芸術に

触れる機会を提供することは、文化施設の役割で重要

だと言われています。 

 そのようなことから、吉の浦会館施設についていく

つか伺いたいと思います。 

①吉の浦会館は建設されて何年になるか。また、ど

のような目的で建設されたか。 

②会館の舞台の奥行きが小さくて、発表会等で利用者

から大変不便だとの声があるが、改善する考えはない

か。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
     受付番号 14  

     令和５年３月６日９時 50分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 善功 １．遊休農地の

発生防止と解消

の取り組みにつ

いて 

 令和２年に「農業振興ビジョン」を策定し、

10年かけてビジョンから実現に向けて取り組

んでいくと、その中で農業振興を図る上で最

大の課題は耕作放棄地の発生防止、解消、荒

廃農地の再生を行っていきますと。 

 そして新規就農者や若年農業者に斡旋して

いきますと、今年度も同様に耕作放棄地の発

生防止、解消、荒廃農地の再生に努めて参り

ますと施政方針で謳っているが、平成 29年か

ら荒廃農地は増え続けているが平成３年は

11,192坪減少したが、農業委員会に次のこと

について説明を求めます。 

①土地改良区内の現在の遊休農地(荒廃農地)

の面積と割合 

②農地パトロールの状況とパトロール調査後

の活用と取り組み 

③これまでの意向調査、貸し手と借り手の状

況及び斡旋状況と実績 

④遊休農地の所有者が貸したがらない理由

(原因) 

⑤遊休農地の所有者から農業委員会が借りて

借り手側に貸すことはできないか 

⑥農業委員会の組織体制についての会長の見

解は 

農業委員会長 

２．各種団体の

育成支援につい

て 

 村内には多くの各種団体がありますが活動

の停滞や解散などしている団体を行政が主導

して、活動の再開、活性化及び組織の立て直し

をすべきと考えますが、行政の見解を求めま

す。 

村長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 



第 ２回定例会 一般質問通告書 
      受付番号 15  

    令和５年３月６日９時 51分 

質問者 質問事項 質問の内容 質問の相手 

新垣 貞則 １．中城小校区

内の施設整備 

 

①久場区画整理内は、暗い箇所があるが、区

民の安全・安心を守るには、防犯灯が必要で

すが、防犯灯設置の取り組みは。 

②「東海産業～熱田地区」の護岸に陥没した

危険個所がある。5年前から要請はしている

が改善されていません、対策は。 

③登又の普天間川沿いの道路は、転落防止柵

が１０ｍほど倒壊し危険である。近くにはア

パートや事業所等があり、車の往来も多い

が、転落防止柵の取り組みは。 

④国道 329 号線津覇から和宇慶の集落に入っ

て、北浜方面に分岐する川の上に架かる橋は

児童生徒の通学路でもあります。その川の橋

の柵は７０㎝程度の低さで、歩行者が転落す

る危険性がありますが対策は。 

村長 

２．農家の生産

拡大を図る 

 

①伊舎堂地区の農道は、雨降り後は農道に水

溜まり、農家の生産拡大に支障をきたしてい

るが、農道整備の取り組みは。 

②現在、下地鉄工所側の農道 57を整備してい

るが、農道 56 の海側に行く所の排水路が壊

れているが対策は。 

③本村の農業は、農家の高齢化により就農者

の減少で耕作放棄地が増えている。若い世代

に農家を育成する必要があります。課題解決

を図る、農業次世代人材育成の取組みは。 

村長 

３．吉の浦公園

内の施設整備  

 

①吉の浦公園の護岸は、木や雑草が大きくな

り、村民がウォーキングして、健康づくりを

するのに支障をきたしているが対策は。 

②陸上競技場の管理等は劣化しているが、今

後の管理棟整備計画の取り組みは。 

③村民体育館は、大雨の時には、雨漏りして

2階のギャラリーに水が溜まります。今後の

村民体育館建設の取組みは。 

教育長 

（注）１ 質問の要旨は、具体的に記載すること。 

２ 質問の相手は、村長、教育長、行政委員会の長又は、監査委員とする。 

 


